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ATA RE UNI ÃO ORDI NÁRI A - 22 DE NOVEMBRO DE 2023.

Ao v igés imo segundo dia do mês de novembro de 2023, das 9h às 11 h, reuniram-se
para a realização da reunião ordinária do Conselho Munic ipal dos Dire itos \,da
Mulher, de for ma presencial, no Audi t ór io  2  da Casa dos Conselhos, sito a rua
Afonso Penna, 840, Bucare in,  as seguintes conselhei ras:  Dyorgia Danielly  da Rosa
Bogo Pere i ra ,  Palova Santos Balzer,  Karla  Alessandra Cidral,  Ana Mara Cortez da
Si lva  W agner,  Arse lle  de Andra de da Fontoura, Cami la  Roncelli  Soter Corrêa de
Mello ,  Vania Moura Si lva,  Janaina Pravato Vicente Banin,  Fabiane Suei  de Borba
Farkoski . Convidadas:  Aline Sikorski  -  Coordenação de Polí tica para as Mulheres e

Dire i tos  Humanos;  Fabiana Cardozo - Secretár ia Munic ipa l de Ass is tênc ia  Soc ia l;

Geisa Hi lle -  representante da OAB/Joinv i lle;  Si lvana Travasso - representante da
OAB /Jo inv i l l e. Ju st i f ic ara m a us ênc ia:  Ju di t h Ste inbach  e N2 C o n s e l h o  Mu ni c i pa l  d o s  D i r e i t o
participou da reunião  a serv idora da Unidade de Apoio  ac Le i n°5133,  de  17 de  d e2
Conselhos - Assessoria Técnica Maria Cecilia Takayan
reunião, 1° PONTO - Saudações,  pauta e aprovação; 2° POr i u -  uecreto aa Meae
Intersetorial de Enfrentamento à Vio lência Contra Mulher em Joinvi lle /SC - a
Secretária Munic ipal de Ass istênc ia Social, Sra. Fabiana Cardozo, apresentou à
plenária  uma minuta de decreto re ferente à organização da Rede Intersetor ia l de

Enfrentamento à Vio lênc ia  Contra Mulhe r e  da Coordenação de Polí tica para as
Mulheres  e Di re i tos  Humanos.  Fo i  informado sobre a necess idade de organizar a
refer ida Rede, para que suas ações possam contribui r de modo efet ivo ao combate

da v io lênc ia contra  as  mulher es  em nosso munic ípio . Diante da ne cess idade de
organi zar a Rede Intersetorial de Enfrentamento à Vio lência Contra Mulher em

Joinvi lle , um grupo de trabalho foi  cons ti tuído e a part ir  de seus  debates a proposta
foi  elaborada.  Destaca-se que os  representantes das diversas insti tuições,  co le tivos
e mov imentos  soc ia is  que fazem parte  da Rede foram conv idados para part ic ipar

des te processo.  A Sra.  Maria  Cecí lia  sugeriu que o decreto se ja  atualizado com o
termo "mulheres" em vez de "mulher",  po is  a  nova Polí t ica Nac ional para Mulheres
traz que  o t ermo  a ser usado é mulhere s  po r abranger t oda s  as  mulhere s  e não
mais mulher (no singular) e sugeriu que seja incluso "coletivos e mov imentos
soc ia is " conforme a Nova Polít ica Nac ional para Mulheres,  alterando a redação para

a seguinte forma: "A Re de Intersetorial de Enfrentamento à Vio lênc ia Contra as
Mulheres poderá conv idar representantes  de outros  órgãos públicos,  organizações
da soc iedade c iv i l,  co le t ivos  e mov imentos  soc ia is ,  ins t i tuições  de ens ino, bem
como acadêmicos,  para part ic iparem das reuniões,  para pres tar informações sobre
assuntos  necessários ao cumprimento de suas  atr ibuições". Foi  info rmado que o
Pacto Nacional pe lo Enfrentamento à Vio lênc ia (2007) a Política Nac ional de
Enfrentamento à Vio lênc ia  contra as  Mulheres  (2011),  o  Pacto Estadual Maria  da
Penha - Santa Catar ina (2018),  ass im como, a  Le i  Maria  da Penha e os  t ra tados



nacionais e internacionais para o enfrentamento da violência contra as mulheres
foram os referenciais utilizados na elaboração da referida proposta de decreto. As
conselheiras consideraram a iniciativa de organização da Rede Intersetorial de
Enfrentamento à Violência Contra Mulher algo muito significativo, principalmente
para estruturar em Joinville, os fluxos de serviços que contemplam a população de
mulheres. Por unanimidade o CMDM apoiou a proposta do decreto e suas
considerações. 3° PONTO - Ações CMDM 2021/2023 - a presidenta do CMDM, Sra.
Dyorgia apresentou algumas ações que foram realizadas nos últimos dois anos pelo
Conselho. Destacou a importância das campanhas alusivas ao "Agosto Lilás" de "08
de março". Também mencionou sobre as palestras realizadas junto às empresas de
transporte público de Joinville. 4° PONTO - Tratativas para a posse da nova gestão
CMDM Biênio 2023/2025 -  a assessoria técnica do CMDM, Sra. Cecília convidou
toas as conselheiras para participarem da posse da gestão CMDM 2023/2025 será
reaH7-ada no dia 06 de dezembro do corrente ano, às 8h30 no auditório Fausto
Rocha Júnior da Casa da Cultura, sito na R. Dona Francisca, 800 -  Saguaçu. 5°
PONTO - Apresentação da assessoria técnica sobre a V Jornadas do LEGH - a
Sra.- Cecília apresentou à plenária o trabalho "Participação política de mulheres em
espaços de controle social: qual a importância dos Conselhos Municipais de Direitos
das Mulheres em Santa Catarina e no Bras il?", que foi debatido na V Jornadas do
LEGH. O referido estudo problematiza os Conselhos dos Direitos das Mulheres em
nosso país e em Santa Catarina, a partir de sua historicidade e de suas
contribuições para a população de mulheres. O compartilhamento do artigo
completo foi sugerido pelas conselheiras e será feito ass im que sua publicação
ocorrer. 6° PONTO - Ofícios enviados/recebidos - foram apresentados os ofícios
encaminhados e recebidos, sendo a maioria destes, referentes a posse da gestão
CMDM 2023-2025. 7° PONTO - Palavra livre - Sra. Geisa Hille e Sra Silvana
Travasso apresentaram o projeto "OAB Por Elas", que foi inaugurado junto a
DPCAMI em Joinville na última semana e que, tem como objetivo, oferecer
atendimento gratuito à mulheres em situação de violência doméstica/familiar. Não
havendo mais nenhum assunto a tratar, a presidenta Dyorgia agradeceu a presença
de todas e deu por encerrada a reunião. Sendo esta ata aprovada pelas
conselheiras e encaminhada à publicação.

Dyorgia Daniell da Rosa Bogo Pereira

Presidenta do CMDM


